

Medienmitteilung
2. Dezember 2021

Fachkommissionssitzung Swiss GAAP FER vom 30. November 2021

Die dritte und letzte Sitzung der Fachkommission im aktuellen Jahr fand zum ersten Mal seit zwei Jahren wieder vor Ort in Zürich statt. Im Fokus stand die Verabschiedung der neuen Fachempfehlung «Zuwendungen der öffentlichen Hand».

Verabschiedung von Swiss GAAP FER 28 «Zuwendungen der öffentlichen Hand»

Nachdem die Vernehmlassung zum Entwurf der Fachempfehlung «Zuwendungen der öffentlichen Hand» am 30. Juni 2021 zu Ende gegangen ist, hat die Arbeitsgruppe unter der Leitung von M. Annen die beeindruckende Zahl von 59 Eingaben verarbeitet und basierend darauf – in enger Absprache mit dem Fachausschuss und wichtigen Anspruchsgruppen – punktuelle Anpassungen am Wortlaut der Fachempfehlung vorgenommen. Die Fachkommission hat den überarbeiteten Text an der 80. Sitzung der Fachkommission abschliessend diskutiert und dem Wortlaut den letzten Feinschliff verpasst. Danach wurde die Fachempfehlung als Swiss GAAP FER 28 «Zuwendungen der öffentlichen Hand» einstimmig verabschiedet. Die neue Fachempfehlung gehört damit nicht zu den Kern-FER, sondern reiht sich unter den «weiteren Fachempfehlungen» ein. Die Fachempfehlung wird für nach dem 1. Januar 2024 beginnende Geschäftsjahre anzuwenden sein, eine vorzeitige Anwendung ist jedoch gestattet.

Die Fachempfehlung wird nun übersetzt und aufbereitet, bevor sie im nächsten Jahr auf der FER-Website aufgeschaltet wird. Zudem bereitet die Arbeitsgruppe einen Begleitartikel vor, welcher die neue Fachempfehlung in ihrer definitiven Fassung vorstellen und erste Anwendungshinweise geben wird.

Bei Fragen und Anregungen bezüglich des Standards FER 28 «Zuwendungen der öffentlichen Hand» wenden Sie sich bitte an:

Michael Annen, Mitglied des Fachausschusses/Projektleiter, Stiftung für Fachempfehlungen zur Rechnungslegung, Tigerbergstrasse 9, 9000 St. Gallen, Tel: 041 729 51 00

Zukünftiges Arbeitsprogramm

Da sich die beiden aktuellen Projekte in ihrer Schlussphase befinden, hat sich die Fachkommission mit dem zukünftigen Arbeitsprogramm für den Fachausschuss befasst. Neben dem Treffen einer Vorauswahl bzgl. des nächsten Überprüfungsverfahrens hat die Fachkommission dem Fachausschuss auch den Auftrag zur Entwicklung eines Leitfadens zur Nachhaltigkeitsberichterstattung erteilt. Damit soll diese national wie auch international rasch an Bedeutung gewinnende Thematik adressiert und unter der Leitung des Stiftungsratsmitglieds Prof. Dr. Reto Eberle für FER-Anwender eine Orientierungshilfe geschaffen werden.

Die nächste Ausgabe der FER-Broschüre wird nach Abschluss der Überarbeitung von FER 30 «Konzernrechnung» erscheinen. Aktuell ist die Publikation für Anfang 2023 vorgesehen.

Personelles

Die Fachkommission hat den Rücktritt von Marianne Johnson per 21. Oktober 2021 zur Kenntnis genommen. Schliesslich wurde Pius Bernet feierlich verabschiedet, der sich nach mehr als zehn Jahren altershalber aus der Fachkommission zurückzieht. P. Leibfried bedankte sich herzlich für sein grosses Engagement und würdigte seine wertvollen Beiträge als wichtige Stimme der Nonprofit-Organisationen.

Beim anderen laufenden Projekt der Stiftung FER, der Überarbeitung von FER 30 «Konzernrechnung», läuft die Vernehmlassung noch bis zum 31. Dezember 2021. Die relevanten Unterlagen wie auch das Vernehmlassungsformular stehen auf unserer [Website](#) zur Verfügung.

Für weitere Fragen wenden Sie sich bitte an:

Prof. Dr. Peter Leibfried, Präsident der Fachkommission der Stiftung FER, Stiftung für Fachempfehlungen zur Rechnungslegung, Tigerbergstrasse 9, 9000 St. Gallen, Tel: 071 224 76 30



Stiftung für Fachempfehlungen zur Rechnungslegung

Bei der FER-Fachkommission (www.fer.ch) handelt es sich um das Schweizerische Rechnungslegungsgremium, deren Fachempfehlungen für den „Swiss Reporting Standard“ und den „Standard für Immobiliengesellschaften“ von der SIX Exchange Regulation anerkannt sind und im privaten sowie öffentlich-rechtlichen Bereich eine grosse Verbreitung haben. Die Rechnungslegung nach Swiss GAAP FER vermittelt eine getreue Darstellung der Vermögens-, Finanz- und Ertragslage (True & Fair View, Fair Presentation).